

HEC 1965 PROMOTION TOCQUEVILLE

Alain MOREAU

Il n'a pas été possible, faute d'éléments suffisants, et malgré de longues et complexes recherches, d'établir une notice complète en souvenir d'Alain Moreau.

Il prépare HEC à Louis-le-Grand. A l'Ecole, il se comporte en solitaire car il est absorbé par son militantisme politique. Communiste engagé, il vend sur les marchés l'Humanité Dimanche et participe activement aux réunions de cellule. En 1964, il organise avec l'Union des Etudiants Communistes un mémorable voyage à Cuba dont profitent et se souviennent bien plusieurs de nos camarades de Promo ; du soleil, du rhum, des danses et des métisses attirantes font oublier certaines réalités du régime castriste...

Après sa sortie d'HEC, Alain Moreau ne donne pas de nouvelles et ne participe à aucune réunion de Promo. Par contre, il actualise de temps à autre ses coordonnées professionnelles dans l'Annuaire de l'Association. C'est ainsi que l'on découvre qu'il travaille pour les différentes maisons d'édition -journaux et livres- actives dans la mouvance du Parti Communiste Français, toutes domiciliées au 146, Faubourg Poissonnière. Il est un apparatchik-gestionnaire (HEC oblige) du GIE Livre et Disque, du Club Diderot (qui publie les œuvres d'Aragon), de Messidor-Editions Sociales (spécialiste de Marx, Engels ou Roger Vaillant), de Miroir Sprint (hebdomadaire sportif), de Pif Gadget (pour les enfants)... Dans ses diverses fonctions, il veille, comme le souhaite la direction du PCF, à offrir aux familles des « camarades » militants un éventail complet de lectures sélectionnées. Il est en religion.

J'ai écrit plusieurs fois à Pierre Laurent en personne, Secrétaire National du PCF, et je l'ai relancé. En vain. Je lui demandais simplement, grâce aux archives du Parti, de m'orienter vers la famille d'Alain Moreau et de me mettre en relation avec des anciens « permanents » ayant eu l'occasion de travailler professionnellement avec lui. Il n'est pas impossible qu'Alain ait brutalement « rompu » avec le Parti car, de 1995 à son décès intervenu vers 2005, il occupe diverses fonctions de gestion chez l'imprimeur Quebecor qui vient de s'installer en Europe. Ce n'est toutefois qu'une hypothèse.

Nous ne savons rien sur la vie personnelle d'Alain Moreau : avait-il une famille, des enfants...et qu'elles ont été les raisons et les circonstances de sa mort ? C'est un des mystères de la Promo HEC 65 Tocqueville.

Jean-François de Chorivit